



# ふらっと通信

発行:南房総市 富山地域づくり協議会「ふらっと」  
 企画編集:地域づくり支援員(三橋・原)  
 〒299-2292 南房総市久枝257番地(南房総市富山支所内)  
 メールアドレス:tomiyamachiikidukuri@sunny.ocn.ne.jp

TEL 0470-57-3799  
 FAX 0470-57-3002

第20号



(改修工事が急ピッチで進められている公民館事務所:2月20日に撮影)



(4月から「ふらっと」の事務局が入る富山公民館)

## 「ふらっと」の事務局が4月から富山公民館内に移転します

富山地域づくり協議会「ふらっと」の事務局が、4月1日から富山公民館内に移転します。これは、事務局のある富山協働推進室と富山地域センターに名称を変える富山支所が移転することに伴うものです。

4月から引越します



### 地域の話

#### 地域のボランティア団体と餅つき ~白鳩保育園で~

白鳩保育園(鈴木美也子園長)恒例の新年キラキラ会が1月28日に行われ、絵本読み聞かせあひるの会や市部ボランティアのメンバーが参加しました。当日は、餅つきやチェンソーカービングで世界チャンピオンの、栗田宏武さんの実演が行われました。



(園児も杵をもって)

道路アダプトプログラムの合意書を交わす  
 ~3年計画で彼岸花植栽~

「ふらっと」が千葉県安房土木事務所との間で、2月15日、千葉県道路アダプトプログラムの合意書を交わしました。

今回の合意は、道の駅富里とみやまの脇に開通した県道外野勝山線(通称市部バイパス)の延長870メートルについて、平成24年度から3カ年計画で彼岸花の植栽を行なっていくものです。

アダプト(adopt)とは、養子にするという意味があり、地域住民や市民団体、企業などが自分住んだり働いたり



安田安房土木事務所長から合意書を手渡される佐野会長(左)

たりしている地域の道路や公園を「里親」となって、「養子」である道路や公園などの清掃を行なうボランティア活動を言います。

「ふらっと」では、昨年7月に市部バイパスに3500球の彼岸花を植えました。24年度からは県の支援をいただき、計画的に地域の人たちと一緒に植栽を行なっていきます。

植栽の際には、大勢の皆さんの参加をお願いいたします。

### わがふるさと富山⑩

#### 八犬伝と富山①

富山で実行委員会を組織して、戦国武将里見氏のNHK大河ドラマ化を目指しているというので、今月は、滝沢馬琴の「南総里見八犬伝」の中から富山に直接かかわる部分の概要を紹介いたします。

犬掛の里  
 (伏姫と八房の出会い)  
 犬の八房(やつふさ)は、犬掛の百姓技平(わがさへい)の家に生まれ、母犬

(ふるさと富山参照)

は狼に食

殺され、富山(とみさん)の方から来る年若い狸に乳をもらい大きくなりました。八房は、「狸に育てられた犬」として村中の評判となり、滝田城主里見義実(よしざね)は、この犬を召し寄せ、名前を「八房」と名付けて、自分の愛犬(伏姫の愛犬として、大切に飼うことになりました。

富山城主安西景連(かげつら)に攻め込まれ、敗れる寸前となった義実は、愛

(犬掛にある八房と狸の像)



犬八房に向かつて『お前が景連の首を取ってきたら娘伏姫を嫁にやろう』といいました。すると、八房は本当に景連の首をくわえてきました。

八房の手柄で滝田城は救われましたが、義実が八房と交わした約束のために、伏姫は八房の背に乗って富山(とみさん)の奥深く消えていきました。

※次号は、伏姫籠穴(伏姫自刃と八つ玉)です。

20年前、埼玉県の中学校教員が作ったとして知られる「旅立ちの日」が、将来卒業式の歌として定番化される日が近いと聞きます。

当然、私たちが学生の時代は定番は「仰げば尊し」で、今でも総合的にはまだトップの座を譲っていません。しかし、中・高校生部門では、既に「旅立ちの日」がトップになっています。

その歌自体に良いものがありますが、たぶん歌ができたいきさつなどがインターネットで配信され、多くの若者の共感を呼んだのではないのでしょうか。

地域づくり支援員

#### ◆伏姫と八房のたわ言◆



(父を描いた作品の前)

### ふらっと通信

やっと少し暖かくなり  
 パンジーが構内を彩ります

昨年12月に「ふらっと」が観光協会岩井支部といわい案内人と連携して、岩井駅構内東側に植えられたパンジーが、寒さに負けずきれいに咲き誇っています。

(風の寒さに負けず、咲き誇っています)



#### 困っている方は、お気軽にご相談を ~無料法律相談を開催~

千葉県多重債務対策会議では、弁護士・司法書士による無料法律相談を次のとおり行ないます。多重債務問題にかかわらず、労働・離婚・相続・不動産のトラブルで困っている方、お気軽にご相談ください。なお、予約は不要です。

とき 3月31日(土)午後1時~午後5時  
 ところ 富山公民館  
 問合せ たすく法律事務所 043-222-0741

#### 読者の投稿コーナー

熱中リレー

ただいま、油絵に熱中しています  
 平久里中 渡辺宏さん(69歳)  
 次回は、青木秀子さんにリレー

早期退職を機に、以前から興味があった油絵を始めたのが今から10年くらい前で、初めからまったくの独学でした。それでも始めた当初から光陽会南房総支部の仲間に入れてもらい、支部展のたびに講評して下さる溝口七生先生や会員諸氏のアドバイスを参考に、いままで少しずつ勉強してきました。展覧会には毎年、4月に東京都美術館で開催される光陽展と5月に南総文化ホールで開催される大作展、11月に枇杷倶楽部で開催される小品展に出品しています。

画題は近くの伊予ヶ岳を色々な方向から描いたり、地元風景が多いです。たまに旅行に出かけて風景やその時のこのころのままを脳裏に焼き付け、帰って来てから写真をもとに絵を描いたりもします。

